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LAS COMARCAS DE HOYA DE BUÑOL-CHIVA, REQUENA-UTIEL Y VALLE DE AYORA-COFRENTES INVITAN 
A VIVIR Y EMPRENDER EN SU TERRITORIO

Las comarcas de Hoya de Buñol-Chiva, Requena-Utiel y Valle de Ayora-Cofrentes, unidas en el Grupo de Acción Local Rurable, han puesto en 
marcha una campaña publicitaria en la ciudad de Valencia en la que invitan a vivir y emprender en su territorio destacando las posibilidades que 
se ofrecen en él: una forma de vida más lenta y consciente y muchas e interesantes oportunidades para quien se anime a establecerse de forma 
independiente.

Un espacio atractivo para una nueva generación 

“Los estudios sociológicos nos indican que las generaciones más jóvenes, la llamada generación Z, está formada por gente fundamentalmente 
emprendedora, muy consciente socialmente y que muestra una gran preocupación por el futuro y el medio ambiente”, comenta José Luis Salón, 
presidente de Rurable. “Por eso miramos de manera especial hacia estos chicos y chicas que tienen nuevas inquietudes, que buscan independencia, 
una vida más calmada y disfrutar de los placeres más simples. Con la campaña queremos mostrarles que todo eso pueden obtenerlo en nuestros 
pueblos. Es posible que no tengan raíces aquí, pero si se aproximan hasta este territorio descubrirán sus muchas posibilidades”. 

Emprendimiento en el interior con apoyos

La campaña, que ha sido puesta en marcha por Rurable con la financiación de Diputación de Valencia, se articula en torno al lema “Atrévete: busca 
en nuestro interior”. Con vallas en MetroValencia y publicidad en los autobuses municipales de la capital, también cuenta con una web (www.
buscaennuestrointerior.rurable.com) en la que se desgranan las posibilidades que ofrece el territorio.

Tanto en el sitio web como en la publicidad tienen especial protagonismo un grupo de promotores que han puesto en marcha o potenciado sus 
propios negocios con apoyo de Rurable y de los fondos LEADER; ellos son el ejemplo de las muchas posibilidades que ofrecen estas comarcas.

Protagonistas reales para una 
campaña llena de autenticidad

“Teníamos claro que los 
protagonistas debían ser nuestros 
promotores”, dice Salón. “Ellos 
son el ejemplo de que vivir en un 
pueblo no significa renunciar a 
nada”.

En la publicidad podemos ver 
a Aitor y a su pareja, que han 
apostado por el turismo slow y 
ofrecen experiencias apícolas 
en Ayora. Y también allí, a Lidia, 
que ultima un electroparking. 
En Utiel, Cristina y María han 
decidido abrir su propia clínica de 
fisioterapia, lo que probablemente 
evitará muchos traslados a 
sus convecinos. En Chiva, Pilar 
está comercializando ya la más 
exquisita uva de mesa; y muy 
cerca de allí, en Godelleta, Ángel 
está montando un camping seguro 
del atractivo que tiene la zona 
para los amantes de la naturaleza. 
La opción de Javier ha sido la 
de desarrollar una plataforma 
para clases de refuerzo. Está en 
Requena pero ¿a quién le importa 
cuando hablamos de un negocio 
online? 

Sobre Rurable

Rurable (https://www.rurable.com/) es una asociación que agrupa a entidades locales y a asociaciones locales que representan a la sociedad civil 
de tres comarcas: la Hoya de Buñol-Chiva, Utiel-Requena y el Valle de Ayora-Cofrentes. 

La asociación se creó en agosto de 2016 y tiene como objetivo prioritario hacer crecer este territorio a través del Programa LEADER. Para ello, la 
entidad se ocupa de administrar estos fondos y atraer nuevas inversiones. 
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LA POSIBILIDAD DE IR AL PSICÓLOGO EN EL ENTORNO RURAL;                              
UN PROYECTO EN AUMENTO EN EL VALLE DE AYORA-COFRENTES

Mª Isabel Cebrián Abarca es Psicóloga General Sanitaria. Revista local ha 
charlado con ella, tratando muchos temas relacionados con su labor, pero 
incidiendo, sobre todo, en la necesidad de acercar este recurso a zonas 
rurales, como lo es Ayora y el Valle. Esta joven vecina de Ayora lo está 
consiguiendo, y nos cuenta sus objetivos y proyectos futuros.

Mª Isabel cuenta con un Máster en Psicología General Sanitaria por la 
Universidad de Valencia, el esencial para ejercer, además de un Máster en 
Psicología Clínica del Centro de Terapia de conducta de Valencia (Cetecova) 
y un Máster de Musicoterapia por la Universidad Internacional de la 
Rioja. Gracias a este último, massu etapa en el conservatorio profesional 
de música Jerónimo Meseguer de Almansa con la especialidad de flauta 
travesera, posee una herramienta extra para su trabajo, utilizando la 
música como recurso terapéutico, pone en práctica poco a poco. 

Actualmente trabaja de forma online y presencial en un centro de 
psicología de Valencia llamado EREA, al mismo tiempo que trabaja de 
forma autónoma y presencial en Ayora.

En cuanto a su contenido, esta profesional cuenta con un extenso bagaje, 
especializándose en múltiples temas:

Ha impartido y este año impartirá talleres de prevención del suicidio 
para adolescentes en todos los institutos de la Comunidad Valenciana, 
proyecto subvencionado por la Generalitat. Además, elaboró un proyecto 
de educación afectivo-sexual para este mismo público en colaboración 
de la Concejalía de Igualdad del Ayuntamiento de Ayora para impartirlo 
en el IES Fernando III de Ayora.

En su experiencia cuenta con la elaboración de talleres de memoria y 
estimulación cognitiva para la gente mayor durante más de dos años. Ha 
trabajado elaborando exámenes psicotécnicos en un centro de Almansa 
y está especializada en la terapia cognitivo-conductual, además de 
contar con nociones de temas de dependencia emocional y relaciones 
tóxicas, terapias de pareja y psicofarmacología, entre otras. 

“El Valle se merece este recurso”

Hablando de proyectos futuros, Mª Isabel asegura que le gustaría asentarse 
en Ayora, abriendo su propia clínica. Es consciente de la problemática 
existente en localidades donde no existe el servicio psicológico, 
restándole valor y negando la posibilidad a sus habitantes. La psicóloga 

habla del desconocimiento 
sobre su labor, y muchas veces, 
del pensamiento de inutilidad 
e incluso del tabú que todavía 
hoy supone ir al psicólogo, 
cuestión que se agrava cuanta 
más edad tienen los habitantes 
de un lugar. 

Sin embargo, se muestra asombrada por los jóvenes de Ayora, quienes 
confían y necesitan ir al psicólogo, en contra, muchas veces, de su entorno 
generacional. 

“El mundo rural está amenazado por falta de oportunidades. Necesitamos 
la psicología como una herramienta preventiva, no cuando estás en una 
situación grave. Es necesario que Ayora y todo el Valle puedan conocer, 
acceder y servirse de esta oportunidad”.

De alguna forma, esta profesional quiere hacer grande su entorno. 
Sueña con proyectos futuros financiados por el Ayuntamiento para que 
personas con menos recursos tengan la oportunidad de ir al psicólogo, 
así como jornadas o talleres para que los padres puedan ayudar a sus 
hijos a gestionar sus emociones, entre muchos otros. 

Mª Isabel Cebrián Abarca, psicóloga, abriendo oportunidades y 
accesibilidad a vecinos y vecinas del entorno rural. 

MARENTALIDAD Y PARENTALIDAD POSITIVA,                                                          
AHORA MÁS REFORZADA GRACIAS A LA FORMACIÓN
La Concejalía de Bienestar Social del 
Ayuntamiento de Ayora ha presentado 
un taller formativo sobre Marentalidad – 
Parentalidad Positiva (gestión emocional y 
afectiva con sus hijos e hijas).

Las sesiones tendrán lugar los días 7, 14, 21 y 
28 de noviembre, y 4 y 11 de diciembre, de 
17:00h a 19:30h, en el propio Ayuntamiento.

La planificación de las sesiones seguirá 
las temáticas de la educación a los hijos, 
la comunicación con los mismos, el 
autocuidado de madres y padres, así como 
otros conceptos a desarrollar, tales como 
la educación sin castigo y sus alternativas, 
o la ejercitación de la responsabilidad Y 
autonomía. 

La inscripción previa será obligatoria, 
en la ventanilla del Ayuntamiento, 
admssociales@ayora.es o llamando al 962 
191 025 – 635 701 625
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EL AYUNTAMIENTO DE AYORA, RECONOCIDO POR TURISME COMUNITAT                                            
VALENCIANA: “AYORA, MUNICIPIO TURÍSTICO”

El martes 17 de octubre, Nuria Montes, Consellera de Innovación, Industria, Comercio y Turismo, hizo entrega 
de la acreditación de condición de Municipio Turístico de la Comunidad Valenciana a ocho ayuntamientos de 
la provincia, entre ellos, Ayora. Como resultado, son 18 los municipios del territorio con esta distinción en la 
actualidad.

El evento tuvo lugar en el centro de Turismo (Cdt), al cual acudieron el alcalde de Ayora, José Vicente Anaya 
Roig y la concejala de Turismo, Desarrollo Local y Dinamización de Empresas, Sandra Patiño Aguilar. Ellos fueron 
los encargados de recoger el galardón concedido a la localidad en los últimos meses por Turisme Comunitat 
Valenciana, a través de la Dirección General de Turismo. 

Este reconocimiento se traduce en gran valor para el conjunto de la localidad, ya que permite optar a la 
financiación extraordinaria de Turisme Comunitat Valenciana, tanto para la promoción de Ayora como de sus 
festejos. 

El camino hasta conseguir la distinción se ha llevado a cabo mediante el cumplimiento de unos requisitos 
concretos en cuanto a población turística, plazas de alojamiento turístico, recursos turístico e importancia del 
turismo en la economía local. Como el propio consistorio asegura, “requisitos que el Ayuntamiento de Ayora ha 
cumplido con creces mediante su esfuerzo y trabajo”.

La Feria de la Miel, elemento de gran impulso turístico para Ayora

Uno de los eventos de más calado e importancia de la localidad 
ayorina es El Primer Corte de la Miel, fiesta que se acaba de celebrar en su XXII edición dejando, 
un año más, un rastro de éxito masivo que solo ha dado un buen sabor de boca a muchos de los 
sectores de la localidad, como son el comercial o turístico. 

La feria ha sido muy bien valorada por los asistentes, tal y como reflejan las encuestas realizadas 
durante los días de su celebración. Esta comenzaba el miércoles 11 de octubre con la presencia 
del presidente de la diputación de Valencia, Vicente José Mompó Aledon, además de otras 
autoridades, y clausuró el domingo 15 con un espectáculo de fuegos artificiales. 

Como les contamos, fueron unos días de auténtico fervor, que combinaba la cata de la miel de la 
zona, con los atractivos turísticos de Ayora como son las visitas guiadas al Centro de Interpretación 
Apícola, el estreno de la nueva Ruta Renacentista, narraciones teatralizadas sobre la vida de 
Rodrigo de Mendoza, talleres infantiles, espectáculos de magia y la elaboración en directo de 
tortas de gazpachos tradicionales, los cuales han tenido gran aceptación por parte de todos los 
asistentes.

En definitiva, lo que sobran son motivos por los que Ayora se ha ganado el reconocimiento de 
Municipio Turístico, resultado del esfuerzo de un gran equipo, el cual lo forma la plantilla de 
Turismo del Ayuntamiento de Ayora, entre otros muchos trabajadores que hacen posible un 
evento de esta magnitud.
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“SUSPIROS DE ESPAÑA”, DÚO DE CÁMARA  
IBERCLÁSICO  ESTE NOVIEMBRE

El próximo sábado 
11 de noviembre, el 
Teatro Municipal de 
Jarafuel acogerá al Dúo 
de Cámara Iberclásico 
“Suspiros de España”, 
integrado por los 
concertistas de violín 
Walter Óscar Tejeda 
Carranza y Laura Ma 
Sánchez García. 

Se trata de un acto único 
del que la localidad 

será testigo, ya que este dúo musical llega a Jarafuel tras 
participar en los Festivales y Salas de conciertos más 
importante de España y Europa. 

En cuanto a su repertorio, los músicos entraman la 
identidad de la música de cámara en conjunción con estos 
dos instrumentos. Walter y Laura profundizan en el género 
romántico y la música clásica del S. XX en adelante. Como 
curiosidad, actualmente es  uno de los dúos de cámara en 

activo que realiza un programa 
original con dos violines, llevando 
a cabo grabaciones para Radio y 
Televisión nacional. 

Quienes asistan a este espectáculo 
podrán escuchar grandes piezas 
míticas, tales como La Leyenda del 
Beso, de Soutullo y Vert, La boda de 
Luis Alonso, de G. Giménez, Suite 
Iberia, de I. Albéniz, o Canciones 
populares de M. de Falla y por 
supuesto Suspiros de España, de A. 
Álvarez.

De alguna forma, Jarafuel no deja 
de hacer llegar la cultura de forma 
más única y original a la población, 
permitiendo así conocer estilos 
dispares a quienes sigan y gusten 
de estos espectáculos. 

SAN CORONADO Y SANTA CATALINA, LAS FIESTAS PATRONALES DE JARAFUEL

Jarafuel celebra, en este noviembre, sus fiestas patronales en honor a San Coronado y Santa Catalina, los Santos Patronos de la localidad.

 Si bien es cierto que esta es una fiesta devota, también es una oportunidad para crear reunión entre toda la población que se traduce en la 
celebración de múltiples actividades, para todos los gustos y públicos. 

Este festejo tendrá lugar desde el jueves 23 al lunes 27 de noviembre. Para comprar tickets será necesario acudir a las tiendas locales. 

Consulte la programación prevista. PROGRAMA DE ACTOS

JUEVES 23 DE NOVIEMBRE

14:00 h – Vino de honor en la Olivarera para 
los Jubilados. Acompañado por Santi el del 
Acordeón

VIERNES 24 DE NOVIEMBRE

13:00 Gachas de matanza en el solar de 
costumbre. Se entregará jamón a cada sartén 
participante (6 o más comensales) y paletilla 
(menos de 6 comensales). Apuntarse en el 
Ayuntamiento hasta el día 23 de noviembre. La 
leña la proporcionara el Ayuntamiento.

20:00 Encendido de la hoguera en el Jarral. 
Reparto de bocadillo, sangría y patatas asadas, 
amenizado por una charanga. Tickets 2 euros

24:00 Discomóvil en el salón de la Olivarera. Al 
finalizar resopón

SABADO 25 DE NOVIEMBRE

11:15 Procesión infantil.

12:00 Solemne misa en honor a nuestros 
patronos San Coronado y Santa Catalina

14:00 Patatas y embutido en el solar de 

costumbre. Tickets 3 euros

17:00 Concierto de la Filarmónica de Jarafuel 
en el Teatro Municipal.

19:00 Procesión en Honor a nuestros Santos 
Patronos.

24:00 Tributo 80-90 Conecta2, a continuación, 
Discomóvil y al finalizar resopón en la Olivarera.

DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE

12:00 Animación en el teatro para los niños.

12:30 Santa Misa

14:00. Paella en el solar de costumbre.                   
Tickets 3 euro.

19:00 Chocolate con torta en la carpa.               
Tickets 1 euro.

LUNES 27 DE NOVIEMBRE

19:00 Misa en honor a nuestro Patrono San 
Coronado y a continuación Procesión.
27 DE NOVIEMBRE

19:00 Misa en honor a nuestro Patrono San Coronado y a continuación Procesión.
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COFRENTES, LA APERTURA A LA SOSTENIBILIDAD Y LA RESPONSABILIDAD SOCIAL DE 
TODA LA LOCALIDAD “A UN SOLO CLIC”
“La promoción de la Sostenibilidad y la Responsabilidad Social”. Este es el objetivo del innovador proyecto que ha 
presentado el Ayuntamiento de Cofrentes, a través de una nueva página a la que se accede a través de la pestaña 
“Sostenibilidad” de su página oficial.

Esta iniciativa se enmarca a modo de guía para 
los habitantes. La llamada “Cofrentes en tres 
dimensiones” aborda aspectos económicos, 
sociales y medioambientales en el contexto de 
la Responsabilidad Social y su relación con los 
Objetivos de Desarrollo Sostenible de la agenda 
2030.

En contenido, este proyecto servirá para 
proporcionar información relevante sobre 
prácticas responsables “a un solo clic”, y será una herramienta para que la 
ciudadanía y las organizaciones participen activamente en la construcción 
de un futuro más sostenible.

Sobre lo que encontramos al visualizar la pestaña, hablamos de 
documentación local de interés, la visualización de videos de animación 
que explican diferentes conceptos adaptados a todas las edades, así como 
acceder a diferentes entradas de blog con consejos, noticias e información 
útil para lograr una mayor sostenibilidad.

Este proyecto refleja el compromiso del consistorio con este tema y, por su 
parte, espera que esta pestaña se convierta en un recurso esencial para 
quienes busquen “una fuente de inspiración para contribuir al bienestar 
del municipio y el cuidado del medio ambiente”.

UNICO, “PRESENTE Y FUTURO EN EL MEDIO RURAL” EN COFRENTES

El pasado 15 de octubre tuvo lugar la IV Edición de la Universidad de Otoño de Cofrentes 
(UNICO), organizada por la Universitat de València, a través del Vicerrectorado de Cultura y 
Sociedad junto con el Ayuntamiento de Cofrentes.

En esta ocasión, la cita se guiaba por la temática “Presente y futuro en el medio rural”.

Se trató de un espacio de encuentro entre docentes, investigadores, estudiantes, agentes 
sociales, trabajadores públicos y privados, vecinos y vecinas de Cofrentes. Acerca del contenido, 
se abordaron diversas cuestiones sobre el bienestar y el desarrollo, a nivel individual y social, 
en el medio rural. 

Como principal objetivo, La UNICO pretende aproximar Cofrentes a los principales retos del 
S.XXI a los que se enfrenta el medio rural, gracias a su carácter divulgativo, todo a modo de 
impulso de acción académica.

Como asegura la entidad organizadora, las características del medio rural suponen un desafío 
social, institucional y personal pero también una oportunidad para el desarrollo presente 
y el futuro que permite poner en valor un territorio privilegiado, como es el municipio de 
Cofrentes. Por ello, el punto fuerte del encuentro se centra en la docencia, la investigación y la 
transferencia y divulgación de conocimiento a la sociedad. 

En esta edición se ha contado con la participación de profesorado de la Universitat de València, 
los cuales son expertos en Genética, Turismo, Microbiología, Fisioterapia y Envejecimiento. 
Como colaboradores de la misma, destaca la Diputació de Valencia y Caixa Popular. 
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VALORES Y REFLEXIÓN DE MANO 
DE LUIS GARCÍA TEJEDOR

El pasado domingo 29 de octubre tuvo lugar, en 
la Casa de la Cultura de Zarra, la presentación y 
firma de “Rosa, la bruja desastrosa”, un cuento 
infantil escrito por Luis García Tejedor, vecino 
de Jalance, e ilustrada por María José Mateo.

Sobre el contenido del cuento, como afirma el 
propio autor, se resume en “respeto, igualdad, 
diversidad, empatía y tolerancia”. Dicho de 
otra forma, se trata de un cuento rimado que 
evoca valores e invita a reflexionar a los más 
pequeños. 

Como se traslada a sus lectores, Rosa no es comprendida por los demás y 
es extraordinaria, debido a su forma de ser y de actuar. Ello se abre a una 
historia que agranda la imaginación de cada lector e invita a reflexionar 
sobre la importancia de la tolerancia y la riqueza de ser diferente.

“Aprender a apreciar y respetar las diferencias, que nos hacen ser 
únicos”. Este es uno de los objetivos de este cuento, que se ha prestado 
como el regalo perfecto para este Halloween. 

Acerca del autor, este jalancino vuelve a desarrollar temas de gran 
importancia para la infancia que, como hablamos en su día, le sigue la línea 
a su obra “¿Y la abuela?” que trataba el tema de la muerte de cara a los 
más pequeños, naturalizando el tema de forma ilustrada. Luis, además de en otras ciudades españolas, acostumbra a presentar sus obras por las 
localidades de todo el Valle, algo que cala de forma especial en la zona, sobre todo por la temática que abordan sus trabajos. 

LA FERIA DE LA MATANZA,                                                         
EL EMBLEMA DE  ZARRA                      
QUE TRIUNFA DE NUEVO
Como anunciábamos en la pasada edición de 
Revista Local, el 27, 28 y 29 de octubre tuvo lugar 
en Zarra la VIII edición de la Feria de la Matanza, 
una explosión de gastronomía, cultura y folklore 
zarrina que ya es patrimonio local de la zona y 
que ha crecido de forma imparable a través de los 
años. 

Como no podía esperarse de otra manera, esta 
nueva edición ha resultado todo un éxito, algo que 
ha complementado su participación en la Feria de 
la Miel de Ayora con su propia caseta, obteniendo 
más visitantes para esta conocida fiesta.

El mérito de su crecimiento reside en el esfuerzo 
del equipo consistorial, así como quienes trabajan 
en la parte turística, comercial y de marketing de 
la fiesta.

La Matanza representa la exposición de Zarra 
respecto a su comida, así como su parte turística, 
como sus visitas guiadas, las cuales no se dejan de 
ampliar y renovar.

A continuación, adjuntamos la programación, la 
cual ha combinado actos para diferentes públicos 
y que ha conquistado a cada uno de los asistentes:



LAS FALLAS REGRESAN A VENTA DEL MORO, 81 AÑOS DESPUÉS
El municipio de Venta del Moro ha 
recuperado este año la festividad 
de las Fallas gracias a una ayuda 
económica otorgada por la 
Diputación de Valencia. 

Esta iniciativa, que nació tras la 
pandemia como apoyo al gremio de 
los artistas falleros, se ha realizado 
en una treintena de pueblos de 
la Comunidad Valenciana. Y, en 
esta ocasión, ha tocado en tierras 
venturreñas.

El reconocido artista fallero 
Ximo Martí ha sido el encargado 
de realizar este bonito y alegre 
monumento cuya temática era 
“El Circo”. Martí nos contaba para 
Revista Local que, “el lema de esta 

falla es una forma de darle color y alegría a la vida, de olvidarse de los 
problemas del día a día, que ya vienen solos, y ponernos una sonrisa”.

Aprovechando el extraordinario evento, se han realizado un gran número 
de actividades para venturreños y visitantes, como son: chocolatá, 
globotá infantil, tardeos, Ruta de la Tapa, discomóvil, etc.

Una tradición con historia

Quizás parezca que esto de las fallas es más un festejo de la costa 
valenciana, pero, curiosamente, hay datos históricos de una primera 
“Plantá” que nos remonta al año 1942, tal y como nos cuenta Nacho 
Latorre: 

“La temática de aquella primera falla 
estuvo dedicada al estraperlo, una de las 
actividades económicas, aunque ilegal, 
que estaba en esos momentos en auge”. 
Eran tiempos difíciles tras la guerra y de 
mucha hambruna.

Un motivo para reencontrarse, 
divertirse y fomentar el turismo rural

A pesar de que ya no se han vuelto 
a celebrar más fallas en el municipio 
(aunque hubo algún intento por los años 
80), y no es una fiesta tradicional como la 
de la Virgen del Loreto, El Judas 
o Los Mayos, esta festividad 
ha tenido una grandísima 
aceptación. Y es que cualquier 
excusa es buena para juntarse, 
para divertirse, para celebrar, 
para reencontrarse…

También, y muy importante, 
una forma de dar a conocer un 
poco más, si cabe, el municipio 
de  Venta del Moro, fomentar 
el turismo rural e impulsar 
la economía local: bares, 
alojamientos, comercios, etc.

Y ahora que ya se ha quemado la falla, 

¡a preparar las Fiestas Patronales en honor a la Virgen del Loreto!

¡VUELVE LA FIESTA A LOS RUEDOS DE VENTA DEL MORO!
El pasado mes de 
octubre se volvieron 
a abrir las puertas de 
la Plaza de Toros de 
Venta del Moro. Una 
plaza pequeñita, 
si la comparamos 
lógicamente con 
otras de gran calibre 
como La Maestranza 

o la de Valencia, pero con un encanto especial y una 
imagen totalmente renovada y adaptada a las nuevas 
necesidades.

Recordemos que este ruedo, que ha permanecido años 
cerrado por su deterioro, fue inaugurado por primera vez 
un 24 de junio de 1971, gracias al empeño de los aficionados 
locales y dando gran vida a todo el municipio. Y es que 
fueron numerosas las novilladas, encierros y corridas las 
que se vivieron en esta acogedora plaza con toreros de la 
altura de Vicente Ruiz, el Soro, a principios de su carrera y 
saliendo por la Puerta Grande a hombros de su hermano 
Pedro. 

Otros grandes del mundo taurino que han pasado por el 
coso venturreño han sido el novillero Vicente García, quien 
vistió su primer traje de luces en esta plaza; Vicente Luis 
Murcia, el novillero Manolo Méndez, el delegado de la plaza 
de toros de Valencia Vicente Albir y un largo etcétera.

Pero no solo se realizaron eventos taurinos, sino que 
se llevaron a cabo diversos festejos populares de toda 
índole, acogiendo a grandísimos artistas de la talla 
de Antonio Molina, El Titi, Karina, Conchita Bautista, 
la banda de Los Brujos, y muchos más.

La reapertura de esta plaza ya es una realidad desde 
el día 15 y tal y como manifestó el alcalde de Venta 
del Moro: “volverá a ser sede de muchos eventos, no 
solo taurinos sino también culturales y festivos”.

El ambientazo de la reinauguración fue 
impresionante, contando con un lleno absoluto de un 
expectante público, la presencia de las autoridades 
y el ritmo de pasodobles de la Unión Musical del 
municipio.

Momentos previos al empiece de la corrida, Adelo 
Medina, en representación de la Peña Taurina, hizo 
entrega del Libro de Oro de la Plaza de Toros de 
Venta del Moro al alcalde del MI Ayuntamiento, Luis 
Francisco López Yeves.

El triunfal día se materializó con los pases de muleta 
de los alumnos de las escuelas taurinas de Málaga 
(Manuel Martínez), Alicante (Javier Cuartero), 
Valencia (Bruno Gimeno), Colmenar Viejo (Rodrigo Cobo) y Alcázar de San Juan 
(Sergio Cartas), sabiendo capear con maestría las cinco reses pertenecientes a la 
ganadería castellonense de Daniel Ramos.
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TU DÍA A DÍA DESDE EL MÓVIL

El Ayuntamiento de Camporrobles ha puesto en marcha, 
durante el pasado mes de octubre, dos de los primeros 
cursos de Ciudadanía Digital 2023:

• “Tu día a día desde el móvil

• “Realiza tus gestiones desde casa”

Con estas actividades, que están teniendo una muy buena 
acogida, se persigue proporcionar herramientas para que, 
la población de los municipios afectados por la despoblación, 
mejoren sus competencias digitales, constituyendo un 
instrumento de inclusión y cohesión social entre sus vecinas 
y vecinos.

Son de carácter gratuito y se están realizando gracias a la 
Consellería de Innovación, la FVMP (Federación Valenciana 
de Municipios y Provincias), AVANT GV (Agenda Valenciana 
Antidespoblamiento) y el Ayuntamiento de Camporrobles.

La siguiente formación que lleva como título “Herramientas 
para crear tus propios contenidos digitales” quedan 
pendientes todavía a falta de concretar las fechas y el 
horario en el que se realizará.

EL AYUNTAMIENTO DE CAMPORROBLES CUENTA CON NUEVA BRIGADA FORESTAL
El pasado lunes 16 de octubre, la brigada forestal 
contratada a través del programa EMERGE 2023 
empezó sus tareas pertinentes en el municipio de 
Camporrobles. 

EMERGE 2023 es un programa de subvenciones de 
Iniciativa Social, destinadas a la contratación de 
personas desempleadas por corporaciones locales 
de la Comunidad Valenciana, para la realización de 
acciones previstas en planes o procedimientos de 
emergencias en el ámbito forestal.

Con este programa, se han beneficiado un total de 
cinco personas en Camporrobles, estando compuesto 

por un Capataz, dos Motoserristas y dos Peones Forestales. 

Además, para el desarrollo adecuado de sus tareas, han realizado diversas sesiones de formación, tanto teórica como práctica mediante TRAGSA 
(Empresa de Transformación Agraria).

La duración de estos contratos será de 7 meses en el Ayuntamiento del municipio.

ENTRENA TU MENTE Y TU CUERPO EN CAMPORROBLES

Vuelven los talleres de memoria y tiempo libre al municipio de Camporrobles. 
Estas actividades, que son de carácter totalmente gratuito, están dirigidas a las 
personas mayores con los siguientes objetivos principalmente:

• Trabajar la Memoria 

• Mejorar tu Concentración y la Atención 

Los talleres de estimulación de la memoria para personas mayores sirven para 
fortalecer e incluso mejorar nuestras habilidades permitiendo así una mayor 
autonomía e independencia e incluso nos permitirán prevenir o ralentizar la 
aparición o desarrollo de ciertas patologías que afectan al cerebro.

Además, podrás divertirte mediante un conjunto de juegos de mesa muy 
dinámicos, así como participativos y vivenciales. 

        Y, por otro lado, tal y como informa el MI Ayuntamiento, este año como 
novedad, se realizarán clases de gimnasia de mantenimiento para entrenar y 
mejorar el cuerpo de una forma divertida y amena.

Déjate llevar, participa y, sobre todo, ¡Disfruta!
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ADECUACIÓN DEL PORTAL WEB CHERA.ES
Diputación Provincial de Valencia ha concedido una subvención conjunta con la 
Conselleria de Participación, Transparencia y Calidad Democrática, al Ayuntamiento 
de Chera, para el fomento de la participación ciudadana, la transparencia y el buen 
gobierno por un importe de 8.000€.

Con esta ayuda el Ayuntamiento ha realizado la puesta en marcha de una Web para el 
Ayuntamiento de Chera con características de Accesibilidad Universal.

Con ello se refiere a un diseño Web que permite que cualquier persona pueda percibir, 
entender, navegar e interactuar con la Web. La accesibilidad Web beneficia a todas 
las personas, tanto a las de edad avanzada que han visto mermadas sus habilidades, 
como a aquellas que por circunstancias transitorias tengan reducidas sus capacidades, 
o a cualquier usuario en situaciones, por ejemplo, en itinerancia, que dificultan el uso 
de la web.

La accesibilidad Web engloba muchos tipos de discapacidades, incluyendo problemas visuales, auditivos, motrices, 
o cognitivos. Actualmente, la mayoría de los sitios Web y los softwares Web presentan barreras de accesibilidad, lo que dificulta o imposibilita su 
utilización para muchas personas con discapacidad.

Con todo ello, la adecuación del portal web chera.es ya es una realidad que cumple con todos sus objetivos para favorecer el acceso a todo el mundo.

CHERA RECIBIRÁ UNA SUBVENCIÓN DIRECTA PARA 
PREVENCIÓN DE INCENDIOS Y GESTIÓN FORESTAL
La consellera de Agricultura, Desarrollo Rural, Emergencia Climática 
y Transición Ecológica, ha concedido al Ayuntamiento de Chera, con 
el plan local de prevención de incendios forestales aprobado, una 
subvención directa para la ejecución del fondo estratégico municipal 
de prevención de incendios y gestión forestal durante el año 2023, 
por un importe de 34.242,04 para ejecutar la actuación de Mejora y 
Mantenimiento en vía forestal contemplada en el PLPIF de Chera.

La convocatoria regular en materia de gestión forestal y prevención 
de incendios forestales en el ejercicio 2023 del Plan Reacciona de 
Diputación de Valencia asigna al Ayuntamiento de Chera los importes 
de 10.869,21€ y 23.222,62€ para continuar con el mantenimiento y 
mejora del Camino de Siete Aguas.

Por todo ello, el Ayuntamiento ha licitado la obra de Mantenimiento y 
Mejora del Camino de Siete Aguas por un importe de 63.036’67€, siendo 
la suma de todos los importes aprobados.

ACTUACIONES A REALIZAR:

•Sobre el camino que actualmente cuenta con un tramo con fuerte 
pendiente y deteriorado a causa de la escorrentía:  dado que al no estar 

pavimentado se lava el plano 
de fundación y puede suponer 
un peligro para el tráfico, la 
solución proyectada consiste en 
la ejecución de un pavimento de 
hormigón armado de 20 cm de 
espesor.

•Previo a la ejecución del 
pavimento de hormigón se 
desbrozará longitudinalmente, 
se escarificará, perfilará y 
compactará la plataforma del 
camino, y si lo indica la dirección de la obra, se ejecutará una base de 
zahorra en tramos localizados. 
Se le dará una pendiente 
transversal del 1% al 2% hacia 
las cunetas, que se limpian 
y vuelven a perfilar, estando 
esta operación incluida en 
los movimientos de tierra de 
la plataforma como normal 
trabajo de la motoniveladora.

“HAGO LO QUE POCOS SE 
ATREVERÁN” CHERA TEATREA

El pasado mes de octubre, el local 
sociocultural de Chera acogió una 
cómica obra musical bajo el título “Hago 
lo que pocos se atreverán”.

La obra, muy 
interesante y actual, 

como ha calificado el público en general, estuvo 
representada por diversos actores y actrices que, 
sin ser profesionales en la materia, actuaron con 
una naturalidad y un desparpajo que parecía que 
hubiesen nacido entre bambalinas. 

Decir que uno de los actores de esta reseña, ha 
sido el alcalde de Chera, Alejandro Portero, que ha 

asegurado a través de sus redes, que 
“estos 4 meses de ensayos han sido 
una experiencia inolvidable”, “Nunca 
había participado en una actividad 
de este tipo y puedo decir que ha sido 
impresionante”.

También las guionistas y directoras 
del musical han sido 
muy alabadas por su gran trabajo y perseverancia desde 
el principio hasta la gran representación.

“Hago lo que pocos se atreverán” ha sido un éxito total 
que el público tardará tiempo en olvidar.

¡Enhorabuena artistas!
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EL VIAJE AL INTERIOR    
COMIENZA AQUÍ”

“El viaje al interior comienza Aquí” 
es el lema con el que comienza el 
vídeo promocional de Villargordo del 
Cabriel que se creó para difundir en 
el Día Mundial del Turismo de este 
2023 y que ha sido todo un éxito por la 
visibilización que se da en poco más de 
un minuto, de todo lo que representa a 
este municipio.

Cultura, naturaleza, historia y tradición 
son algunas de las bellezas que podrás 
saborear en esta Tierra Bobal.

El alcalde del municipio, Galo Valle, 
ha dicho a través de sus redes sociales en relación al turismo que, 
“desde el Ayuntamiento somos plenamente conscientes del potencial 
turístico que tenemos y trabajaremos incansablemente para poder 
desarrollarlo durante estos años. Por eso, animamos así a todo aquel 
que esté buscando unos parajes preciosos, un pueblo donde poder 
descansar y una gente hospitalaria a qué le deis una oportunidad a 

Villargordo del Cabriel. Estoy seguro de que os sorprenderá”.

Por otra parte, se ha mostrado muy agradecido con los creadores de este 
vídeo:

“Agradezco desde aquí a todos los voluntarios que han participado en 
la creación de este vídeo. Cómo siempre digo, tenemos mucha suerte 
del pueblo que tenemos y de la gente que vivimos allí. Seguiremos 
colaborando para promocionar Villargordo del Cabriel y sus riquezas 
naturales y patrimoniales”.

Ahora, ya lo sabes: Villargordo del Cabriel es un Caudal de Emociones. 
Visítalo y no te irás sin la promesa de volver.

Puedes disfrutar de este vídeo promocional a través de YouTube y en 
nuestra web iv.revistalocal.es

GALO VALLE, OCUPARÁ EL CARGO DE 
VICEPRESIDENTE EN LA MITV
Galo Valle García, alcalde de Villargordo del Cabriel, ha 
sido nombrado Vicepresidente de la Mancomunidad 
del Interior Tierra del Vino. Un logro que ha considerado 
de gran importancia personal, así como para su 

pueblo. 

Recordemos que 
Valle fue elegido 
también alcalde en 
su municipio en las 
pasadas elecciones 
tomando posesión 
de su cargo el 
pasado 17 de junio.

Galo Valle, como vicepresidente de la MITV, deberá 
actuar en funciones del presidente cuando sea 
necesario, en este caso del recién nombrado para este 
mandato Luis Francisco López Yeves, que a su vez es 
alcalde de Venta del Moro. Igualmente, deberá velar 
por los intereses y las funciones de esta asociación.

La corporación de la Mancomunidad del Interior 
Tierra del Vino está formada por 18 representantes 
de los nueve municipios mancomunados, que son: 
Camporrobles, Caudete de las Fuentes, Chera, 
Fuenterrobles, Requena, Sinarcas, Utiel, Venta del 
Moro y Villargordo del Cabriel.

Nuestra enhorabuena, desde Revista Local, a Galo 
Valle García por esta proclamación.

VILLARGORDO DEL CABRIEL, PRESENTE EN EL PASACALLES DE 
LAS COMARCAS 2023

La víspera del día de la Comunidad Valenciana, tuvo lugar el Pasacalle de las Comarcas 
2023, organizado por la Diputación de Valencia y por Tierra Bobal. El Ayuntamiento de 
Villargordo, la Hermandad de San Roque - Villargordo del Cabriel y la Corte de Honor 
2023 estuvieron allí presentes, representando a su municipio junto con otras autoridades 
y Hermandades de la comarca, en un evento en el que participaron también colectivos 
musicales y grupos de bailes tradicionales.

El alcalde y vicepresidente de la MITV, Galo Valle García, estuvo presente junto con 
Vicente Mompó Aledo, presidente de la Diputación de Valencia, acompañados por Luis 
Francisco López Yeves, alcalde de la Venta del Moro y presidente de la Mancomunidad, 
por el alcalde de Utiel, Ricardo Gabaldón, la alcaldesa de Requena, Rocío Cortés, y por el 
alcalde de Camporrobles, Faustino Pozuelo, entre otras personalidades.

Acudieron al Pasacalles las Reinas de las Fiestas 2023, Diana y Vera Hernández Zomeño, 
así como sus Damas Irene, Carla, Natalia, Claudia, Sheila, Aroa, Ainhoa y Laia, que lucieron 
con orgullo su indumentaria.

Los Hermanos de San Roque, 
con sus banderas, tambores y 
pitas, cruzaron el corazón de 
la capital valenciana desde 
Torres de Serrano hasta la Plaza 
de Manises para dar lugar al 
Encuentro de Banderas, en el 
que, después de contemplar 
los bailes de banderas de 
otras hermandades de la 
comarca, tuvo lugar la Corrida 
de la Bandera de San Roque, 
llevada a cabo por Nuria 
Olivera García y José María 
Noé Guaita, hermano de San 
Roque y teniente de alcalde 
de Villargordo. Finalmente, 
Antonio Olivera concluyó el evento corriendo la bandera de Tierra Bobal.

Desde el MI Ayto, agradecen a Diputación y Tierra Bobal la invitación y a todas las 
personas que se implicaron en poder dar tan buena imagen y representación del pueblo.
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CAUDETE YA CUENTA CON EL CENTRO DEL MAYOR

El pasado mes de octubre por fin se puso en marcha el Aula del Mayor de Caudete de las Fuentes. Un proyecto que 
ha requerido de 8 años de esfuerzo y dedicación y que ya es una realidad en el municipio.

Vanesa López Guijarro, alcaldesa de Caudete de las Fuentes, se siente muy orgullosa y feliz de ello: “Este centro 
está pensado por y para nuestros mayores. Ellos se merecen todo y les deseo, a cada uno de ellos, que estén muy a 
gusto”.

Previamente a la apertura, se realizó una jornada de Puertas Abiertas para que todo el mundo conociera su 
funcionamiento, la dinámica que se va a seguir y visitaran las instalaciones que con tanto cariño se han realizado.

Los objetivos específicos del Aula 
del Mayor son:

• Mantener la funcionalidad de los 
usuarios

•Prevenir la aparición de 
enfermedades neurodegenerativas 
y otras demencias

•Mantener la actividad física y cognitiva

•Proporcionar apoyo social a los usuarios y familiares

•Atender las necesidades psicosociales básicas

•Mejorar y favorecer la autoestima

•Favorecer las relaciones sociales

•Mejorar la autonomía e independencia

Talleres y diversas actividades físicas, 
cognitivas y de convivencia formarán 
parte del día a día de este espacio 
tan especial que ha sido acogido muy 
gratamente por todos los vecinos y 
vecinas.

CAMPAÑA DE COMERCIO 
LOCAL EN CAUDETE DE LAS 
FUENTES
Bajo el lema “Valoremos lo Nuestro”, 
el Ayuntamiento de Caudete de las 
Fuentes inaugura esta Campaña de 
Promoción y Apoyo del Comercio Local.

Esta operación nace con el objetivo de 
poner en valor los establecimientos del 
municipio, animando a comprar en los 
comercios de proximidad y cercanía, 
así como consumir en los locales de hostelería de la zona. 

Además de buscar este respaldo, se pretende sensibilizar de la 
importancia que tiene el tener estos servicios tan necesarios en nuestro 
día a día y que favorecen, en gran parte, a aliviar los problemas de 
despoblación.

Durante el pasado mes de octubre, para visibilizar e informar de esta 
interesante campaña, profesionales de la consultoría social EQUÀLITAT, 

que además están 
gestionando el proyecto, 
estuvieron ubicados en 
el Mercado Municipal 
haciendo entrega 
de dípticos y regalos 
promocionales.

Se espera que la 
ciudadanía responda 
favorablemente a esta 
gran propuesta en 
beneficio de lo nuestro.

¡VALOREMOS LO 
NUESTRO!

CAUDETE DE LAS FUENTES INICIA EL PROGRAMA 
EMPRENDEAVENTURA RURAL

Caudete de las Fuentes ya ha iniciado el programa EmprendeAventura 
Rural. Este proyecto está formado por un ciclo de talleres con el objetivo 
de formar a las personas en el proceso de puesta en marcha de un 
proyecto laboral y en la mejora de las técnicas de gestión empresarial, 
incidiendo en cuestiones propias para impulsar tu negocio particular en 
el ámbito rural.

Estos talleres formativos van 
dirigidos a personas emprendedoras 
portadoras de una idea de negocio 
que quieran ponerla en marcha y 
empresas de reciente creación, de 
los municipios rurales y de menos de 
10.000 habitantes, pertenecientes a la 
provincia de Valencia.

Hace apenas unos días, Bodegas 
Iranzo acogió este primer taller bajo 
el título “Claves para emprender: la 
creatividad para impulsar tu negocio 
en Caudete de las Fuentes”. 

Es fundamental identificar los aspectos clave en el proceso de 
emprendimiento porque esto permite establecer una base sólida y 
direccionar los esfuerzos hacia metas concretas. El uso del proceso 
creativo para generar propuestas de valor es esencial, ya que la 
innovación y la diferenciación son cruciales para destacar en un mercado 
competitivo. Además, contar con herramientas y técnicas adecuadas 
simplifica la evaluación y la generación de proyectos empresariales, 
permitiendo tomar decisiones informadas y maximizar las posibilidades 
de éxito. En conjunto, estos elementos contribuyen a la viabilidad y el 
crecimiento de un emprendimiento, aumentando las oportunidades de 
alcanzar objetivos a largo plazo.

El Programa está financiado por la Diputación de Valencia dentro de su 
política de apoyo al territorio rural y de lucha contra la despoblación.
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ES LA ALCALDESA ROCÍO CORTÉS, JUNTO CON EL CONCEJAL DE SANIDAD Y EL          

CONCEJAL DE CULTURA, SE REUNIERON CON EL CONSELLER DE SANIDAD. 

La reunión tuvo como objetivo abordar asuntos críticos relacionados con la atención médica 
en nuestra localidad, tanto en lo que respecta a las instalaciones del ambulatorio como a la 
situación del hospital, incluyendo cuestiones de personal y recursos disponibles.

En el transcurso de la reunión, se barajaron varias propuestas y estrategias para mejorar 
la atención médica en Requena y garantizar un 
acceso equitativo a servicios de calidad para todos 
los ciudadanos. Se destacó la importancia de una 
colaboración efectiva entre el Ayuntamiento y la 
Consejería de Sanidad para abordar los desafíos 
actuales en el ámbito de la salud en nuestro municipio.

La alcaldesa, en nombre de todo el equipo de gobierno, 
expresó su sincero agradecimiento al conseller de 
Sanidad por su compromiso y profundo conocimiento 

de la situación sanitaria en Requena, respaldado por su extensa trayectoria como médico. La presencia 
de un profesional con su experiencia en la reunión proporcionó una perspectiva valiosa y enriquecedora.

El conseller tiene la intención de realizar una visita personal a Requena en un futuro cercano, lo que 
demuestra su interés genuino en abordar los desafíos específicos que enfrentamos en el campo de la salud. 
El ayuntamiento de Requena anticipa con entusiasmo su llegada y agradece de antemano su pronta 
recepción.

Esta reunión marca un paso significativo hacia el fortalecimiento de la cooperación entre el gobierno local 
y la Consejería de Sanidad, en beneficio de la salud y el bienestar de todos los habitantes de Requena.

LA ALCALDESA DE REQUENA, ROCÍO CORTÉS,                   
PRESIDENTA DE LA FVMP

Rocío Cortés, alcaldesa de 
Requena y miembro del Partido 
Popular (PP), fue elegida  
presidenta de la Federación 
Valenciana de Municipios y 
Provincias (FVMP) en su 16ª 
Asamblea celebrada en Feria 
Valencia. en sustitución del 
alcalde de Elda (Alicante), el 
socialista Rubén Alfaro, quien 
había ocupado el cargo desde 
2015. La candidatura liderada 
por Cortés obtuvo un amplio 
respaldo, 221 votos a favor de los 
222 asistentes, y fue la única presentada, contando con el apoyo del PP, PSPV y 
Compromís, sin votos en contra y con una sola abstención de Esquerra Unida (EU).

Rocío Cortés expresó su compromiso de presidir la FVMP en colaboración con 
todos los miembros y de atender las necesidades de los municipios, sin importar 
su tamaño. Destacó la importancia de reforzar los servicios y la colaboración 
entre los municipios. Además, subrayó la necesidad de retener el talento en las 
administraciones locales para mejorar los servicios a los ciudadanos y luchar 
contra la despoblación.

La presidenta se mostró dispuesta a trabajar en equipo y a escuchar a todos los 
miembros de la FVMP para alcanzar acuerdos en beneficio de los ciudadanos. 
Además, enfatizó la importancia de impulsar candidaturas de consenso en 
torno al municipalismo, independientemente de las diferencias partidistas.

Cortés también se comprometió a ampliar los cursos de formación y a promover 
proyectos que fomenten la igualdad y la diversidad en las zonas rurales. 
Además, aceptó la invitación para fomentar la formación en fondos europeos 
con el objetivo de atraer inversiones de la UE a los municipios.

REQUENA OCUPARÁ LA TERCERA VICEPRE-
SIDENCIA DE LA JUNTA DE LA DIRECTIVA 
DE ACEVIN 
Los objetivos principales del Ayuntamiento de Requena son 
continuar fortaleciendo el sector vitivinícola y enoturístico 
así como llevar el nombre de Requena a todos los rincones 
del país

El  pasado 16 de octubre, Requena participó en la Asamblea 
General de la Asociación Española de Ciudades del Vino 
(ACEVIN). En dicha reunión, se definieron los cargos de la nueva 
junta directiva, y Requena asumirá la tercera vicepresidencia.

Desde el Consistorio se muestran muy agradecidos:

«Deseamos expresar nuestro agradecimiento a la presidencia 
de la Asociación por la confianza que nos ha otorgado al 
encomendarnos esta responsabilidad. Desde este mismo 
momento, asumimos el compromiso y comenzamos a trabajar 
en los proyectos asociados.

«Con este nombramiento, nuestro propósito es continuar 
fortaleciendo el sector vitivinícola y enoturístico desde 
el ayuntamiento. Persistiremos en nuestros esfuerzos por 
llevar el nombre de Requena a todos los rincones del país».



Páginas web, Apps, Control de accesos, Entradas, Fidelización clientes... Pág... 15

REQ
U

EN
A

.REV
ISTA

LO
C

A
L.ES

LA LXXV FIESTA DE LA VENDIMIA YA HA COMENZADO SU CAMINO
La LXXV Fiesta de la Vendimia ha comenzado a andar su camino y ya tiene  Reinas y Presidentes Centrales , así como 
los Presidentes y Reinas de Barrio Mayores y como novedad este año vuelve la creación de la Comisión de Ausentes  

Como Presidente Central tenemos a Pascual Emilio Ortiz 
Pérez , el cual, posiblemente sea, a día de hoy, el mejor 
conocedor de nuestra Fiesta por dentro y por fuera. Su 
experiencia, ilusión, entrega al trabajo, honestidad y su 
amor por la Fiesta de la Vendimia lo hacen la persona 
idónea para ostentar el cargo que acaba de aceptar. 
Estamos seguros que no le faltarán horas y dedicación 
y hacer todo lo posible para seguir engrandeciendo 
nuestra Fiesta. 

Y como ya se dijo el año pasado… «sigue la tradición»; 
y volvemos a tener a un padre y una hija ostentando el 
más alto cargo de nuestra Fiesta… ¡Qué mayor orgullo 
para un padre llevar a su hija del brazo por las calles de Requena vestidos de la 
Fiesta! y ¡Qué mayor orgullo para una hija el que su propio padre asuma la gran 
responsabilidad que supone ser Presidente Central! La Reina Central se llama 
María Ortiz Martínez y ya ha sido tres veces reina infantil; de la Villa (64 FV), del 
Arrabal (65 FV) y Central (68 FV). Amante de la Fiesta porque la ha mamado en 
el seno familiar desde la infancia y lo lleva en la sangre porque, todo hay que 
decirlo, es bisnieta de D. Pascual Ortiz Sánchez, uno de los más significativos 
fundadores de nuestra Fiesta. Deseando cumplir la mayoría de edad para formar 
parte de las comisiones mayores… y de golpe, Reina Central. 

En cuanto a la Reina y Presidente Infantil, el honor a recaído en los niños Cristina 
Pérez López y Héctor Gil García. 

Ambos fueron Reina y Presidente Infantiles del Barrio Arrabal en la LXXIII Fiesta 
en el 2022, lo cual quiere decir que se conocen más que de sobra y que aquella 
fiesta les dejó una profunda huella dentro como para desear repetir; esta vez 
como máximos representantes de las Comisiones Infantiles.

Respecto a los Presidentes y Reinas de Barrio han sido elegidos:

Comisión de Ausentes: Nerea Barquero Cárcel y Pablo Jacobo López Lázaro  

Barrio Villa: Myriam Fernandez Viana  y Miguel Armero Martínez

Barrio Peñas : Andrea Martínez Martínez y Francisco Javier Martínez Montés  

Barrio Arrabal: Rosalía Garrote Molina y Sergio Tello López

La Asociación Fiesta de la Vendimia envía su felicitación a todos ellos, haciendo extensivo el agradecimiento a sus padres y familiares. Estamos 
convencidos de que serán dignas representantes de sus comisiones en las fiestas y actos públicos que lo requieran.

Fuente Asociación  Fiesta de la Vendimia
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Revista Local, vamos 
a conocer un poco 
más a la recién 
nombrada alcaldesa 
de San Antonio, Ana 
López Carrión.

Ana, háblanos un 
poco de ti…

“Yo nací en Rocafort, 
Valencia, en el año 
64, y desde los 16 años 
venía a San Antonio, 
junto con mi familia, 
a pasar los veranos. 

Luego me casé y ya me quedé definitivamente 
aquí, por lo que me considero San Antonera”.

¿Por qué decidiste presentarte a este cargo?

“Jamás en mi vida tuve proyecto alguno de 
entrar en política, pero, de manera casual, 
entré a formar parte del Partido de Requena y 
Aldeas y, posteriormente, llegué a la alcaldía. 
Mi decisión fue por trabajar ante la caída a 
nivel nacional de todos los pueblos y aldeas de 
España. Soy defensora a muerte de las zonas 
rurales y, ante todo y, sobre todo, defensora 
de nuestra comarca y aún más si cabe de San 
Antonio. Siempre digo que todos los niños 
deberían pasar algunas vacaciones en el pueblo, 
donde se respira otro aire, tener contacto con 

el campo, llenarse 
los pies de tierra, 
meter los pies en el 
río, descubrir que 
algunos animales 
tienen pelo, otros 
tienen plumas, ver 
parir alguna oveja 
en pleno campo, 
coger racimas de 
uva en vendimia, 
comer esos tomates 
de huerta con olor 
a tomate y sabor a 
gloria…”

¿Cómo es tu aldea?

“San Antonio es mi Casa, es mi Gente. Vayas 
donde vayas (un bar, un parque…) estás en 
casa, te sientes arropada por nuestra gente, 
nuestros vecinos. Estás en tu hogar.

De San Antonio yo destacaría la riqueza de las 
majestuosas viñas, los almendros y la soberana 
oliva. A nivel industrial tenemos una fábrica de 
muebles, farmacia, carnicerías, supermercado, 
tienda de ropa, horno, panadería, una gran 
y fantástica banda de músicos, escuela de 
educandos, también la escuela de adultos...

Como Fiestas Patronales destacar la festividad 
de San Antonio Abad el 13 de julio. También las 
Hogueras, Halloween, Navidad, Cabalgata de 

Reyes…”

Decir que San Antonio tiene personajes muy 
importantes que descienden de aquí mismo, 
como Rafael Duyos, médico, poeta y sacerdote 
después de la muerte de su mujer. Tenemos 
también al beato Faustino Pérez Manglano, 
marianista que falleció lleno de paz a los 16 
años de la enfermedad de Hodgkin y que fue 
beatificado en Roma…”

¿Qué mejoras crees que le hacen falta?

“Pues en estos momentos, la prioridad es 
poner a San Antonio como estaba antes, 
llena de tiendas, zapaterías, quiosco, estanco, 
paquetería, … Echo mucho de menos los veranos 
con la gente sentada en la calle y hablando 
entre vecinos. Ver que hay vida. Es necesario 
devolver a nuestra Aldea muchos servicios 
para no tener que salir a comprar a otro lado. 
No olvidemos que nos hacemos mayores y 
llegará el momento que dependamos de otros. 
Si tenemos de todo no será necesario que así 
sea”

Un mensaje… 

“A mis vecinos, el mensaje que os doy es que 
todos nos necesitamos y por ello, debemos estar 
juntos para levantar San Antonio. Tenemos 
bellísimos parajes, fuentes, cerros, y como 
vecina y amiga, quiero compartir con vosotros 
mi deseo de trabajar para y por esta nuestra 
Aldea, San Antonio”.

ABIERTA LA “RAMPA DE    BALSA DE MOROS” 
Se ha abierto en Requena la rampa accesible entre la calle Telégrafos y la 
Avenida Constitución, popularmente conocida cono “rampa de Balsa de 
Moros“ para facilitar la accesibilidad y la conexión entre estas dos calles.

Esta obra parte de la construcción de una rampa peatonal accesible entre 
ambas calles aprovechando el espacio de la zona ajardinada existente.

El desarrollo de la rampa lo marca el perfil del terreno donde se asienta 
la solera del primer tramo, partiendo del nivel de la calle Telégrafos y 
finalizando en el de la acera de la Avda. Constitución.

Se ha mantenido la zona ajardinada en el entorno de la obra, integrando de 
esta manera la rampa al jardín y reduciendo el impacto visual de la misma.

Las obras ejecutadas, de forma resumida, han sido:

- Demoliciones

- Movimiento de 
tierras 

- Cimentación

- Estructura:

- Muros

- Pavimentos

- Defensas.

- Instalaciones

SE TERMINA LA PISTA DE PÁDEL Y  RENOVACIÓN DEL 
PARQUE DE LOS ISIDROS

El Equipo de Gobierno ha dado 
prioridad  la finalización de esta 
obra lo antes posible, todo ello 
con el objetivo de que los vecinos 
de Los Isidros pudieran disfrutar 
del parque infantil y la pista de 
pádel. 

Esta obra, con un importe de 108.440,20€ comenzó el 30 de diciembre 
de 2022 y debería haber concluido a los tres meses de su inicio, por lo 
que ha tenido un retraso más que considerable. 

La actuación realizada ha consistido fundamentalmente en la 
renovación del parque de Los Isidros, sustituyendo los juegos existentes 
por unos juegos más actuales y redistribuyendo todo el espacio de 
ocio para instalar además una pista de pádel. Se han colocado nuevos 
pavimentos de seguridad y nuevo mobiliario urbano. 

En la zona de juegos se ha conservado la zona de descanso bajo el 
árbol, colocando dos bancos accesibles, una fuente y una papelera. 
Todos los juegos infantiles se colocan sobre un pavimento continuo de 
seguridad para la absorción de impactos.

Las obras ejecutadas ha permitido la Instalación de los juegos infantiles 
(muelles, columpio, balancín, red y tobogán) y la creación de la pista 
de pádel que incluye estructura, vidrios, red de juego, césped fibrilado, 
arena y 8 focos led 200w) y 2 puertas abatibles en los dos laterales de 
la pista.

ASÍ ES ANA LÓPEZ CARRIÓN, LA RECIÉN NOMBRADA ALCALDESA DE SAN ANTONIO
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EL CENTENARIO OLMO DE CASAS DE CUADRA RESURGE DEL OLVIDO

Quizás haya mucha gente que no lo sepa, quizás solo los vecinos y 
vecinas que han pasado a su resguardo ratos de sol y días de frío, 
y es que la pedanía requenense de Casas de Cuadra tiene el gran 
privilegio de contar con un Olmo Centenario en el centro de su plaza 
de los que existen muy pocos en este país.

Un ejemplar único, que, aunque nos parezca asombroso, ha sido 
visitado por multitud de personas de otros puntos de España, sobre 
todo de Galicia, por su gran importancia en nuestro ecosistema y por 
su casi inexistencialidad. ¡Es más! Fijaros si es importante, que ¡hasta 
es imagen de una marca de ensaimadas mallorquinas!

Este ejemplar, de más de 8 metros de perímetro y unos 15 de altura, 
con una espesa copa de más de 40 metros, es el orgullo de todos los 
habitantes de la Aldea por todos los buenos momentos que han vivido 
bajo sus enormes ramas, pero desde hace tiempo están preocupados 

y es que el anciano árbol lleva mucho tiempo enfermo y, hasta el momento, nadie, políticamente 
hablando, se ha preocupado de salvarlo.

Y digo hasta el momento porque, como nos cuenta Miguel Ángel Moreno, el recién nombrado alcalde de Casas de Cuadra, el nuevo equipo de 
gobierno del Ayuntamiento de Requena ha mostrado su preocupación e interés para revertir esta problemática.

La Concejal de Medio Ambiente y Caminos, Ángeles Pilar López Hernández, ha visitado el afamado Olmo atendiendo la petición de Moreno para 
que sea catalogado y tratado como corresponde. Y, sin dudarlo, la concejal del PRYA ya ha puesto en marcha las labores pertinentes.

Para comenzar, un experto en la materia ha analizado el viejo Ulmaceae asegurando que tiene como mínimo 300 años de antigüedad y es el 
último que queda vivo en la comarca y de los pocos que existen en España. Por desgracia está enfermo de grafiosis y galeruca, pero con el 
tratamiento adecuado se puede salvar.

El alcalde pedáneo ha realizado los trámites necesarios para que se catalogue el tricentésimo Olmo que es el orgullo de Casas de Cuadra y agradece 
públicamente a la concejala todo lo que está haciendo para salvarlo y que se pueda incluir en el Catálogo de Árboles Monumentales de Requena y 
sus 25 aldeas que se va a realizar.
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217 OBRAS PARTICIPAN EN LA CONVOCATORIA DEL XIX CERTAMEN INTERNACIONAL DE TEATRO BREVE 
CIUDAD DE REQUENA
Desde la organización de 
este consolidado certamen 
requenense nos comunican la 
satisfacción que sienten por 
ese numeroso volumen de 
textos recibidos y que optan 
a alzarse con el primer y 
segundo premio.

Desde su inicio, en el año 
1997, la respuesta de los 
autores teatrales ha sido 
extraordinaria en todas las 
ediciones y es muy curioso 
el hecho de que el origen 
de las obras presentadas a 
concurso  provienen en un 
60 % de diferentes puntos de 
la geografía española y el 
40%  de diferentes partes del 

mundo, preferentemente de países hispanos, pero también de otros 
europeos y, a veces, asiáticos.

Ahora la organización tiene la enorme tarea de clasificar las obras 
recibidas y repartirlas entre los diferentes Jurados que, de forma 
desinteresada, aportan su opinión y determinan, en un proceso de doble 
vuelta, aquellas obras que llegarán a la final.

El Jurado Preeliminar, compuesto por 25 personas, emitirá su primera 
valoración de los trabajos recibidos a principios del próximo mes de 

diciembre. De esa evaluación se seleccionarán 50 obras, que serán de 
nuevo estimadas, en una segunda valoración, en el mes de enero de 
2024, para escoger las seis finalistas.

A partir de ese momento el Jurado Final de dicho Certamen, en el que 
participan destacados miembros de la cultura, escritores, actores y 
actrices muy reconocidos por sus méritos, dará su veredicto, a finales de 
febrero, y serán los que emitirán sus estimaciones y sabremos cuales son 
los trabajos que merecen el primer y segundo premio, dotados con 6.000 
€ y 3000 €,  respectivamente.

Los ganadores de esta XIX edición de los premios del Certamen 
Internacional de Teatro Breve “Ciudad de Requena”, recibirán sus 
galardones el próximo día 30 de Marzo de 2024, con ocasión de la 
celebración de Día Mundial del Teatro, en el  Salón de Plenos del M.I. 
Ayuntamiento de Requena y por la tarde tendrán continuidad los actos 
organizados, en el Teatro Principal de Requena, con el estreno de la obra 
“La decisión” que fue galardonada con el Primer Premio en la edición del 
Certamen del año 2022

Recordamos que este exitoso Certamen Internacional de Teatro Breve, 
no sería posible sin el valioso patrocinio de la Fundación Ciudad 
de Requena, la apasionada organización de la Coordinadora de 
Actividades Teatrales “Arrabal-Teatro” y la activa colaboración del M. I. 
Ayuntamiento de Requena.

RESUMEN DE PARTICIPACIÓN y ORIGEN

128 españolas, 39 Argentinas, 11 Mejicanas, 10 Cubanas , 6 Colombianas, 
5 Venezolanas, 5 Cjilenas , 3 Rumnas  y 1 Ecuatoriana, Peruana. 
Canadiense, Estadounidense, Dominicana, Brasileña....
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EL PLAN DE AMPLIACIÓN DEL PARQUE EMPRESARIAL NUEVO TOLLO

 EL AYUNTAMIENTO DE UTIEL SE SUMÓ A LA CAMPAÑA “EL ROSA ES MÁS QUE UN COLOR” EN EL DÍA  
MUNDIAL CONTRA EL CÁNCER DE MAMA

El pasado 19 de octubre, la 
fachada del Ayuntamiento de 
Utiel se vistió con lazos rosas 
y se iluminará de este color 
en conmemoración del Día 
Mundial contra el Cáncer de 
Mama. 

El 19 de octubre, fue la fecha 
elegida por la Organización 
Mundial de la Salud para 
conmemorar el Día Mundial 
Contra el Cáncer de Mama. Un 
día para seguir concienciando 
a toda la población sobre la 
incidencia de este tumor que 
el año pasado afectó a más 
de 34.000 mujeres en toda 
España y que es la principal 
causa de mortalidad por 

cáncer en mujeres. 

El Ayuntamiento de Utiel se suma a la labor de sensibilización de AECC 
y a su campaña “El rosa es más que un color” con la iluminación de 
la fachada y la colocación de lazos de color rosa para visibilizar esta 
iniciativa y mostrar el apoyo a pacientes y familiares.

Tal y como señala la Asociación Española contra el Cáncer (AECC), 
“Gracias al “rosa” se han conseguido grandes avances frente al cáncer 
de mama, pero queda mucho por conseguir. Es necesario impulsar una 

mayor participación en detección precoz, reducir el impacto emocional 
social y fomentar la investigación en cánceres de mama complejos”. 

 El objetivo de esta campaña es devolver la identidad movilizadora a 
este color, entorno al que se han conseguido grandes avances contra 
el cáncer de mama. El rosa es investigación, concienciación, detección 
precoz para aumentar la esperanza de vida y atención gratuita a 
pacientes y familiares entre otros aspectos fundamentales para reducir 
el porcentaje de mujeres con este tumor.

“En Utiel, la delegación local de la Asociación Española contra el 
Cáncer continúa con su gran labor e implicación en todo aquello que 
supone ayudar y apoyar a las personas que sufren esta enfermedad. 
Quisiera animar a toda la ciudadanía a que colaboren con estas 
entidades sociales que brindan su tiempo y esfuerzo para hacer la 
vida más fácil a personas que sufren la dura enfermedad del cáncer 
y en tal día como hoy, deseo trasladar ánimo y apoyo a todas las 
mujeres que padecen el cáncer de mama”, destacó el alcalde de Utiel, 
Ricardo Gabaldón.

El pasado 18 de octubre, 
representantes del Instituto 
Valenciano de Competitividad 
Empresarial (IVACE) se 
reunieron con el alcalde de Utiel 
con el objetivo de actualizar 
detalles técnicos y avances 
sobre el proyecto de ampliación 
del parque empresarial Nuevo 
Tollo Fase II. 

El jefe de área de soporte, Julio 
Delgado y el jefe de promoción 
industrial del IVACE, Jaime 
Llinares, han presentado al 

alcalde de Utiel, Ricardo Gabaldón y al concejal de 
Desarrollo Económico, Aitor Iniesta, la ampliación del 
parque empresarial en esta segunda fase, que supone 
la incorporación de más de 500.000 m2 de suelo 
industrial y que en conjunto alcanzará 1 millón de m2.

Así, el área industrial de Nuevo Tollo se convertirá en 
referente empresarial de la Comunidad Valenciana 
y en esta última fase, se ejecutarán ocho manzanas 
industriales, seis de grandes dimensiones y las otras 
dos de menor tamaño destinadas para pymes y 
micropymes.

“Sin duda, una infraestructura de calado que se 
convertirá en espacio productivo de calidad, moderno 
y competitivo que permitirá el desarrollo económico 
del municipio, y facilitará la instalación de empresas 
tanto de Utiel y comarca, como de toda la Comunidad 
Valenciana” apuntó el alcalde de Utiel.

El pasado mes de julio, IVACE lanzaba nuevos pliegos de 
comercialización de parcelas en el parque empresarial 
Nuevo Tollo de Utiel con diferentes modalidades de 
adquisición de suelo industrial.

“En este momento se ofertan parcelas en 
compraventa, compraventa con pago aplazado y 
derecho de superficie con ventajosas condiciones 
para contribuir a la generación de empleo y a la 
atracción de inversiones” destacaba el concejal de 

desarrollo económico, Aitor Iniesta.

Presentación de solicitudes 

Las personas interesadas pueden presentar su solicitud 
en el registro general del Ivace (Ciutat Administrativa 9 
de Octubre. Torre 2, Calle de la Democracia, 77), o en el 
Ayuntamiento de Utiel.

La información acerca de los pliegos de comercialización 
se encuentra disponible en la web www.ivace.es. 
También se pueden realizar consultas en el teléfono 96 
120 96 26 y a través del correo promocion.ivace@gva.
es.
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UTIEL GASTRONÓMICA 2023 RECIBE A MILES DE VISITANTES Y DUPLICA LA VENTA DE 
DEGUSTACIONES

El pasado domingo, 22 de octubre, concluía la XXVI edición de la 
Feria Utiel Gastronómica con muy buen sabor de boca tras recibir a 
miles de visitantes durante un fin de semana en el que se superaron 
las expectativas y los participantes mostraron su gran satisfacción 
por la extraordinaria respuesta del público duplicándose el número de 
degustaciones vendidas con respecto al año anterior.

La lluvia solo hizo acto de presencia tímidamente en la jornada del 
sábado por la tarde, lo que permitió disfrutar del amplio programa de 
actividades de los 3 días de feria:

El I Concurso de Corte de Jamón con el jienense César Sánchez como 
ganador de esta primera edición; sesiones de showcooking, destacando 
la dirigida por el chef Juan Ramos, jefe de cocina del restaurante “Llisa 
Negra” de Quique Dacosta, catas comentadas de vino y mieles, rutas 
culturales con sendero urbano y tour de bodegas subterráneas, 
música en directo, etc.

Actividades complementarias a la parada obligada en los stands 
participantes que ofrecieron tanto degustaciones tradicionales y 
gourmet a miles de visitantes.

El presidente de la Diputación, Vicente Mompó, junto al alcalde de 
Utiel, acudían a la clausura del evento. El máximo responsable de la 
corporación provincial destacó la riqueza gastronómica y cultural 

de nuestra tierra y la importancia de esta 
feria como oportunidad para poner en valor 
nuestras señas de identidad.

El alcalde de Utiel, Ricardo Gabaldón resaltó 
el éxito de esta edición, tanto de público como 
de los propios expositores que agotaron sus 
existencias de producto durante la feria.

Ricardo Gabaldón remarcó el salto 
cualitativo que ha experimentado la feria 
este año al reinventarse con novedades y 
una amplia y diversa oferta gastronómica, 
cultural y festiva. Además, agradeció la 
implicación de organizadores, participantes y colaborades.

Minutos antes a la clausura se entregaba el premio del VII Concurso de 
Cartelería a Laura Ortiz por su obra “Abstracción cabezona” y los premios 
del XV Concurso de Cocina Amateur “Utiel Gastronómica” que este año 
contaron con gran acogida, con cerca de una veintena de participantes.

-En modalidad de plato tradicional:

1º Falla C/ del Remedio con “Ajoarriero”

2º Falla Puerta de las Eras con “Gazpacho manchego”

3º Falla Puerta del Sol con “Gazpacho Fallero”

-En la modalidad de plato libre:

1º Amigos del buen yantar con “Potaje de calabaza”

2º Asociación Héroes del Tollo con “Bajocas con oreja”

3º Isabel Gómez Caballero con “Pelotillas dulces”

El presidente de la Diputación, Vicente Mompó estuvo acompañado 
del Diputado de Turismo, Pedro Cuesta, el alcalde de Utiel, Ricardo 
Gabaldón y alcaldes y alcaldesas de la comarca y de otras poblaciones 
de la provincia que tuvieron la oportunidad de degustar la buena 
gastronomía de la tierra y conocer de primera mano las impresiones de 
los participantes de la feria que mostraron su satisfacción por la gran 
respuesta del público.

LA PISCINA CUBIERTA AMPLÍA HORARIO Y ABRE 
TAMBIÉN LOS SÁBADOS POR LA TARDE
La Piscina Cubierta Municipal de Utiel sigue mejorando servicios y 
amplía su horario de apertura para atender las demandas de los usuarios 
que a partir de ahora también podrán seguir practicando deporte los 
sábados por la tarde en horario de 16 a 20 horas, así a instalación cubre 
las necesidades de todos los públicos, quedando abierta todos los días 
de la semana en horario de mañana y tarde, excepto los domingos que 
permanece cerrada por la tarde. 

Así el horario de apertura de la Piscina Cubierta de Utiel es de lunes a 
viernes de 7:30 a 22 horas, sábados de 8 a 14 y 16 a 20 horas y domingos 
de 9 a 14 horas.

Incorporación de sesiones matinales y más actividades

Otra de las adaptaciones de este curso 2023/2024 es la incorporación 
de actividades dirigidas a primera hora de la mañana. Los más 
madrugadores podrán disfrutar de sesiones de yoga y yogalates, a las 8 
de la mañana los martes y los jueves respetivamente.

Además, se han ampliado las clases de crosstraining, cardiojump y 

aerobic, así como los cursos de natación gratuita de perfeccionamiento 
para abonados se impartirán en sesiones de mañana y tarde.

También continúa el “Programa de Salud” de la Piscina Cubierta 
que ofrece diferentes 
alternativas para mejorar 
nuestro bienestar 
combinando sesiones de 
yoga, pilates, escuela de 
espalda y natación.

Un amplio programa 
deportivo y saludable con 
más de 80 actividades 
dirigidas a la semana 
que abarcan más de una 
veintena de modalidades: 
Yoga, Ciclo, FitPum, Cross 
Training, Zumba, Pilates, 
Aquafitness, Strong 
Nation, etc.
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UTIEL CELEBRÓ EL I ENCUENTRO INTERUNIVERSITARIO Y DE ENTIDADES          
COLABORADORAS EN MATERIA DE PARTICIPACIÓN Y TRANSPARENCIA

Utiel acogió el I Encuentro 
interuniversitario y de entidades 
colaboradoras en materia de 
participación y transparencia 
organizado por la Generalitat 
Valenciana.

El director general de Transparencia 
y Participación, José Tárrega, 
acompañado por el alcalde del Utiel, 
ha presidido en el salón de plenos del 
Ayuntamiento de Utiel  esta jornada en 
la que se ha establecido una estrategia 
conjunta para la legislatura en materia 
de transparencia y participación. El 

alcalde de Utiel ha agradecido la iniciativa de desarrollar el encuentro 
en la localidad y  ha remarcado la importancia de la puesta en marcha 
de ayudas en materia de participación y de transparencia orientadas 
a municipios de menos de 20.000 habitantes que recientemente 
anunciaba la Generalitat Valenciana. 

Tras finalizar el encuentro, el director general de Transparencia y 
Participación afirmó “estar muy satisfecho por la labor y el compromiso” 
que demuestran las universidades y entidades, como Las Naves, “para 
dar un paso más en las políticas de gobierno abierto en la CV”.

José Tárrega ha puesto en valor el trabajo que realizan y ha subrayado 

la colaboración que mantienen con la Generalitat a través de proyectos 
formativos, de investigación e intercambio de experiencias vinculados a 
la transparencia y a la participación.

El director general de Transparencia y Participación expuso las 
principales líneas de trabajo de la legislatura, entre destacando la puesta 
en marcha de ayudas en materia de participación y de transparencia 
orientadas a municipios de menos de 20.000 habitantes; el impulso de 
nuevos mecanismos de rendición de cuentas; la mejora de la política de 
datos abiertos; además de consolidar la posición del Gobierno valenciano 
en materia de gobierno abierto; y profundizar en las obligaciones de 
transparencia.

Asimismo, José Tárrega ha mencionado que se reforzarán las líneas 
de trabajo encaminadas al fomento de los movimientos asociativos y 
vecinales o la auditoría ciudadana en la administración pública, entre 
otras cuestiones.

EL CEIP ENRIQUE RAMBAL RECAUDA 442€ EN       
LA CARRERA SOLIDARIA” LA VUELTA AL COLE” 
CONTRA LA LEUCEMIA INFANTIL

El alumnado y profesorado 
del CEIP Enrique Rambal ha 
participado en la carrera 
solidaria “La Vuelta al Cole” 
corriendo por una buena causa, 
luchar contra la leucemia 
infantil. Un evento deportivo, 
educativo y solidario con el que 
han conseguido recaudar 442 €.

La Fundación “Unoentrecienmil” organiza esta iniciativa con el 
objetivo principal de recaudar fondos para niños/as diagnosticados 
con leucemia infantil.

El CEIP Enrique Rambal aportó su granito de arena en esta 
iniciativa a la investigación de esta enfermedad que cada año 
padecen más de 350 niñas y niños. 

Tanto el alcalde de Utiel, Ricardo Gabaldón, como la concejal de 
Bienestar Social, Rocío López, asistieron a la carrera solidaria para 
mostrar su apoyo al personal directivo, profesorado y alumnado 
por sumarse a esta iniciativa altruista .“Una carrera en la que los 
ganadores son todos los niños y niñas que participan en favor 
de los enfermos de leucemia. Queremos agradecer el esfuerzo 
del centro por poner en marcha y coordinar este proyecto 
en el municipio y educar a los más pequeños en valores tan 
importantes como la solidaridad “apunta el alcalde de Utiel.

La leucemia es el cáncer infantil más frecuente en la edad 
pediátrica, y gracias a la colaboración de miles de colegios como 
el CEIP Enrique Rambal, se consigue recaudar fondos destinados 
a la investigación.

LA AGRUPACIÓN ESCÉNICA ENRIQUE RAMBAL TENDRÁ 
UNA INTENSA ACTIVIDAD TEATRAL DURANTE OCTUBRE 
Y NOVIEMBRE DE 2023
El grupo de teatro utielano llevará a 
cabo una intensa actividad teatral 
durante estos meses de otoño de 
2023. En primer lugar, se ocupará de la 
organización del Concurso de teatro 
para aficionados Ciudad de Utiel 
que con tanto mimo cuidan desde 
hace 37 años y que dio comienzo el 
pasado 15 de octubre. Los domingos 
de octubre, noviembre y diciembre se 
ocuparán de que los grupos de teatro 
aficionado que visitan su localidad 
se encuentre como en casa y que el 
público asistente disfrute del teatro 
amateur. Este concurso culminará el 
13 de enero con el Acto de Clausura y 
entrega de Premios Rambal.

Además, llevaran la obra Perfectos 
desconocidos, original de Paolo 
Genovese y versionada por ellos 
mismos, por varios teatros de la 
Comunidad Valenciana. Así el 
próximo 21 de estarán en el Centro 
cultural de Almàssera a las 22h. Esta 
actuación está subvencionada por 
el SARC y el área de cultura de la 
Diputación de Valencia. El 28 de 
octubre a las 20h participarán con 
la obra Perfectos desconocidos en la 
XVIII Muestra de teatro amateur de 

Elda. 

Ya en noviembre visitarán también 
el Teatro Municipal Concha Espina de 
Torrelavega, en Cantabria, el día 4, 
para participar en el XXIV Festival de 
teatro aficionado. 

Además, el día 25 participarán en la 
XIV edición de la Muestra de teatro 
de Getafe MuestraG con la obra Un 
Dios salvaje de Yasmina Reza en el 
Centro Cívico de Juan de la Cierva.

Y para finalizar su intensa actividad 
teatral del año 2023, la Agrupación 
se desplazará el 10 de diciembre 
hasta la localidad valenciana de 
Montaverner para representar 
Perfectos desconocidos. Actuación 
subvencionada por el SARC y el 
área de cultura de la Diputación de 
Valencia y organizada por el propio 
ayuntamiento del a localidad.
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LA AECV ES CONSIDERADA COMO MEJOR ASOCIACIÓN EUROPEA DEL VINO
La Asociación de Enólogos de la Comunidad Valenciana 
está de celebración, y es que acaba de ser premiada con el 
prestigioso galardón de los premios AURUM que otorga el 
CEUCO (Consejo Europeo de Cofradías Enogastronómicas) 
cada año, reconociendo a la AECV como Mejor Asociación 
Europea de Enólogos.

El presidente de la AECV, Rafael J. Ochando, aseguró que: “Este 
premio, en medio de la sequía, el frío, la piedra…y problemas 
varios, ¡nos viene como agua de mayo! Se lo dedicamos a los 
enólogos que nos precedieron y será un buen ejemplo para 
l@s que nos den continuidad”.

La entrega del premio se realizó el pasado 28 de octubre en el 
Palacio de Congresos de Castellón, de manos del presidente de 
CEUCO, Carlos Martín Cosme, quien aseguró:

“Es un premio bien merecido por todo el esfuerzo que hacéis en 
defender los grandes vinos de nuestras tres provincias y, sobre 
todo, la profesionalidad que tenéis a la altura de los mejores”.

ENOFORUM EN REQUENA. “LOS ENÓLOGOS 
Y EL VINO: PASADO, PRESENTE Y FUTURO”

El próximo 3 de noviembre, tendrá lugar el 
Primer Enoforum de esta Asociación y que 
tendrá lugar en el Templo de San Nicolás. Este 
es el programa del día:

• 10:15 h. Recepción y presentación 

• 10:30 h. “Nuestro Pasado. ¿De dónde 
venimos?”. D. Juan Piqueras Haba

• 11:00h. “Dónde estamos. ¿Qué hemos hecho?”. D. José V. Guillem Ruiz

• 11:30h “Hacia dónde vamos. Qué más podemos hacer por nuestros vinos” D. Diego 
Fernández Pons. Enólogo.

• 12:00 h. “Las Enólogas, presente y futuro del vino. ¿En femenino?”. D.ª Josefina 
Roser.

• 12:15 h. Descanso

• 12:30 h. Mesa redonda, dirigida por D. José Hidalgo. Contará con la participación 
de los ponentes del Enoforum; presidente de la FEAE (Federación Española de 
Enología) D. Luis Buitrón; presidente de la AECV (Asociación de Enólogos de la 
Comunidad Valenciana) D. Rafael J. Ochando, y abierta a todos los asistentes.

• 13:30 h. Vino de Honor, con degustación de vinos de las DOP Alicante, Utiel-
Requena, Valencia e IGP de Castellón.

DOBLE TRIUNFO PARA CALAGATA: MEJOR MERSEGUERA Y MEJOR RIESLING DE ESPAÑA

La bodega CalaGata está de enhorabuena y es que sigue triunfando con sus vinos allá donde los 
catan.

¡En esta ocasión el triunfo ha sido doble! y es que la Guía Wine Up 2023-2024 ha elegido los dos 
vinos de esta bodega utielana como mejores vinos monovarietales de España en su categoría, 
otorgándole:

• Oro para el monovarietal Merseguera

• Gran Oro para el monovarietal Riesling

Y, por si fuera poco, ¡ambos han conseguido ser los más puntuados de cada variedad!, 
convirtiéndose en: The Spanish Merseguera Wine Ambassador y The Spanish Riesling Wine 
Ambassador por Wine Up de monovarietales 2024.

Más de 800 vinos han sido catados en esta edición de la Guía, siendo candidata a convertirse 
en la “Mejor Guía de Vinos de España” en los premios International Wine Challenge Merchant 
Awards España.

Raúl Navarro, enólogo de la premiada bodega, así como de bodegas Palmera, nos contaba para 
Revista Local que están contentísimos y muy orgullosos con este doblete dorado, y es que “el 
esfuerzo del trabajo, el mimo de la tierra, de las uvas y de las elaboraciones se ve reconfortado 
con estas noticias y nos da fuerza para seguir adelante y dando lo mejor de nosotros”.
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LOS AULA DE COVIÑAS SE SUBEN A LA PASARELA DE LA MEDITERRANEAN FASHION WEEK
Coviñas, reconocida recientemente como mejor bodega cooperativa del mundo, resultó ser la 
bodega encargada de vestir con sus mejores galas el Kissing Room instalado en el Hotel Only 
You, el pasado 6 de octubre, tras la presentación de la colección primavera-verano 2024 de 
Isabel Sanchís, en la emblemática Plaza de la Virgen.

La diseñadora valenciana, referente a nivel internacional de la alta costura, emplea técnicas 
tradicionales con una sensibilidad moderna, creando piezas muy femeninas para una mujer 
contemporánea. Por este motivo, Coviñas seleccionó sus mejores referencias de blanco (AULA 
Macabeo Sauvignon Blanc), rosado (AULA Bobal Rosado y AULA Cava Rosado) y tinto (AULA 
Bobal Tempranillo) atendiendo a los gustos de la mujer actual.

Los vinos AULA de Coviñas ponen en valor un territorio y saber hacer de varias generaciones, 
un mensaje que artísticamente se logró comunicar en un atractivo packaging que atrae a 
grandes profesionales del diseño como es el caso de la internacional diseñadora valenciana 
Isabel Sanchis, galardonada en numerosas ocasiones en las principales capitales que albergan 
las pasarelas de la moda. Los invitados al evento pudieron elegir entre un blanco refrescante 
con notas cítricas, un rosado aromático y delicado, un tinto joven y frutal o un sofisticado cava 
rosado. 

Los Vinos de Coviñas pusieron el toque 
más glamuroso y distinguido de esta 

noche de diseño.
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DE “JALEO” CON LA DO UTIEL-REQUENA
La Denominación de Origen Utiel-Requena ha preparado un plan para el 
próximo 4 de noviembre, en el Paseo de la Alameda de Utiel y con horario de 12h 
a 18 h ¡que te va a encantar! 

¿Qué vas a poder encontrar dentro de este gran “Jaleo”?

Vinos con DO Utiel-Requena, pertenecientes a las 18 bodegas participantes, 
que serán:

• Bodegas Utielanas, Bodegas Rodeno, Bodegas Emilio Clemente, Bodegas 
Palmera, Coviñas, Hoya de Cadenas, Bodega Dussart Pedrón, Chozas Carrascal,  
Bodega Sierra Norte, Bodegas Vibe, Bodegas Del Valle, Bodega Jiménez-Vila 
Hnos., Bodega Las Mercedes del Cabriel, Vinos y Sabores Ecológicos, Vera de 
Estenas, Marques del Atrio y Bruno Murciano

Aperitivos y degustaciones. 

Cuatro establecimientos de restauración de la comarca prepararán sus platos 
más gastronómicos, entre ellos: 

• Hollyfood, con hamburguesas premium; Carnicería Isidora, con carnes 
tradicionales; Distribuciones Platero, encurtidos variados ; Eventos Ballesteros, 
que ofrecerá diversos aperitivos y como plato del día arroz de morro y embutido 
y Panadería Rioma, con tortas, bollo tradicional y pastas dulces

Música en directo. 

Y es que entre tanto “Jaleo” no puede faltar buena música, ¡sobre todo para bajar 
un poco los platos más consistentes!  La DO Utiel-Requena nos ha preparado dos 
tributos musicales con los que no podrás evitar cantar, bailar y emocionarte al 
ritmo de las canciones de: “Revival The Beatles” y “El Último de la Fila”. Y ya 
para finalizar la jornada bailaremos con Dj Murci.

*Si las condiciones climatológicas no lo permitieran, el evento se desplazaría 
al Salón Polivalente de Utiel.Apúntate la fecha y disfruta del “Jaleo” con la DO 

LA DO UTIEL-REQUENA CELEBRÓ LA XXVI 
FERIA GASTRONÓMICA DE UTIEL

La Denominación de Origen Utiel-Requena volvió a estar 
presente, una edición más, en la Feria Gastronómica de Utiel, 
realizando varias catas comentadas, así como con su presencia 
en el Paseo de la Alameda mediante un stand informativo 
donde, además de degustar los vinos representativos de este 
año, podías conocer más a fondo sus orígenes y su tradición 
vitivinícola.

También las bodegas con sello DOP Utiel- Requena tuvieron 
especial protagonismo con las diferentes sesiones de catas 
comentadas que se realizaron durante todo el fin de semana 
festivo.

En esta XXVI edición se superaron todas las expectativas, 
recibiendo a miles de visitantes. La extraordinaria respuesta 
del público hizo que se duplicaran el número de degustaciones 
vendidas.

Y es que nadie se podía resistir al amplio programa de 
actividades gastronómicas que se ofrecían en este gran evento, 
y más disfrutando de unos buenos vinos de la Denominación de 
Origen Utiel-Requena.

Sin duda esta feria ha sido toda una oportunidad para poner 
en valor nuestras señas de identidad, entre ellas: los Vinos de 
la DOUR.
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LA DO UTIEL-REQUENA PRESENTA EL LIBRO QUE CONMEMORA SU 90 ANIVERSARIO

El pasado mes de octubre, la Casa de 
Cultura de Utiel acogió la presentación del 
libro «La vid y el vino en el territorio de 
la DO Utiel Requena: la cuna de la bobal»  
que el Consejo Regulador ha encargado al 
catedrático de Geografía Juan Piqueras 
Haba por el 90 aniversario de la fundación 
de la DO.

El libro cuenta toda la historia de esta 
Denominación de Origen, dividida en 
14 capítulos, donde se puede encontrar 
información sobre todas las bodegas de 
la demarcación, el patrimonio vinícola y 
cultural milenario, la corriente cooperativista 
de la zona e imágenes, datos y gráficos 
que apoyan toda una vida de investigación. Con estas páginas, la DO 
conmemora su 90º aniversario: un valor añadido al origen y la calidad 
de los vinos de la Denominación desde que se reconociera en el Estatuto 
del Vino en 1932.

Al acto asistieron personal de bodegas y cooperativas, representantes 
municipales, organizaciones agrarias y culturales, expresidentes del 
Consejo Regulador y profesorado de los Institutos comarcales que 

apoyan la cultura del vino.

El éxito de este libro fue patente desde su lanzamiento: el pasado mes 
de junio se presentó y a los pocos días se agotó la primera edición. 
Están trabajando ahora en una segunda edición para aquellos que aun 
deseen hacerse con un ejemplar.

La presentación, celebrada ese día por ser el Día de La Bobal, finalizó 
con un vino de honor de los tres vinos seleccionados de Bobal de la 
DO Utiel Requena: el tinto monovarietal Bobos Finca La Borracha de 
Hispano+Suizas, el rosado Alto Cuevas Rosado de Covilor y el espumoso 
Tharsys Único de Pago de Tharsys, poniendo así el broche de oro a este 
día entre bobales literarios y vinícolas.

YOSHIKO AKEHI, LA PRESTIGIOSA PERIODISTA   
JAPONESA Y EXPERTA EN VINOS ESPAÑOLES,     
VISITA NUESTRA DOUR

La prestigiosa periodista japonesa Yoshiko 
Akehi, especializada en vinos españoles y 
toda una autoridad dentro del sector vinícola 
en su país, visitó el pasado mes de septiembre 
nuestra D.O.Utiel-Requena para conocer, más 
de cerca, las bodegas que la conforman, los 
característicos viñedos que dan sentido a sus 
elaboraciones y nuestro patrimonio vitivinícola, 
recorriendo los lugares más representativos a 
nivel enológico y cultural de la comarca.

Durante su estancia, se dio cita en las 13 bodegas que han participado 
en los últimos años en la promoción del Consejo Regulador en Japón, 
como son: Vera de Estenas, Marqués del Atrio, Dominio de la Vega, 
Chozas Carrascal, Pago de Tharsys, Bodegas Vibe, Nodus, Montesanco, 
Coviñas, Vegalfaro, Sierra Norte, Finca Cor Vi y Finca San Blas.

A su paso por dichas bodegas de la D.O degustó sus más selectos vinos, 
su historia y sus proyectos; vivió, de primera mano, la vendimia en la 
DO Utiel-Requena; conoció las variedades de uva de la demarcación, 
principalmente la Bobal y la Tardana; disfrutó de una cata vertical de 
vinos de guarda de Bobal, cató los futuros vinos de la cosecha todavía 
en fermentación y pudo valorar los vinos con mayor proyección para el 
mercado japonés.

Por otra parte, Akehi conoció el patrimonio enoturístico de esta Tierra 
Bobal en los propios alojamientos de las bodegas. Guiada por los 
profesionales responsables, visitó: La Solana de las Pilillas de los Duques, 
las Bodegas Subterráneas de Utiel, el Archivo Municipal de Requena, 
la Escuela de Viticultura y Enología y la Estación Enológica/Instituto 
Tecnológico de Viticultura y Enología, ambas en Requena, así como la 
parcela experimental de selección clonal de variedad Bobal dentro del 
proyecto de investigación del Consejo Regulador y el CSIC Valora Bobal.

La experta avaló que los vinos de la DO Utiel-Requena son sinónimo 
de calidad y tienen grandes aptitudes para el mercado nipón.

Desde el Consejo Regulador agradecen, a las bodegas participantes y 
a los responsables de cada sector, su buena acogida y atención en esta 
experiencia que ensalza nuestras tradiciones vitivinícolas.

WINEMAN: UTIEL-REQUENA. EN BÚSQUEDA DEL 
ORIGEN DEL VINO ESPAÑOL
Joaquín Gálvez, personaje principal de la afamada serie estilo "road 
movie” llamada Wineman, visitó nuestra comarca buscando el origen 
del vino español para plasmarlo en un nuevo episodio.

En dicha serie, el vino es el eje de cada capítulo, adentrándonos en 
la cultura vitivinícola de cada país y región del mundo. Además, el 
presentador televisivo es el mejor viajero y guía, ya que lleva más de 30 
años dedicados a la enseñanza de cata de vinos en Europa, América y 
Oceanía sumado a su gran experiencia como elaborador.

Wineman, en su afán por adentrarse en la riquísima historia de nuestro 
territorio, visitó el yacimiento de producción de vino considerado el más 
antiguo de la península ibérica, Las Pilillas; la Estación de Viticultura y 
Enología (la Enológica), institución pionera en investigación vitivinícola 
en España; los viñedos centenarios de uvas de bobal, y por supuesto, la 
sede de la Denominación de Origen Utiel-Requena.

Joaquín hacía estas referencias en el episodio de nuestro territorio:

•“El vino aquí es un homenaje y una recompensa al empeño de cultivar 
su variedad autóctona, que resulta tan difícil de cultivar en otras 
regiones”.

•“Curiosamente, a partir de la misma variedad, va a ser posible elaborar 
vinos adecuados para ser consumidos tanto en el más caluroso de los 
veranos como en los días más fríos del más frío de los inviernos”.

•“No va a ser casualidad que aquí se ubiquen tanto los impresionantes 
restos de una de las bodegas más antiguas de España, como una de 
las más prestigiosas escuelas de 
enología, en la que se ha formado 
a un importantísimo número de 
grandes elaboradores responsables 
de muchos de los mejores vinos de 
la geografía nacional, incluyendo 
por supuesto a Utiel-Requena”.

¡Nos alegramos que se haya llevado 
un buen sabor de boca! 

Y como dice Wineman al final de 
cada capítulo:

¡Salud y buen viaje!
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LAS BODEGAS DE LA D.O.U.R.:

” FIDELIDAD A LA TIERRA. RESPETO AL VIÑEDO.ESMERO EN LA ELABORACIÓN: BODEGA CERROGALLINA”

En los términos de la aldea Campo Arcís, al pie del cerro Gallina, se encuentran los viñedos 
que conforman esta bodega perteneciente a la DO Utiel-Requena.

La variedad Bobal es la protagonista y predominante en CerroGallina. Viñas viejas, de 
entre 60 y 90 años de edad, podadas a mano y sometidas a un proceso de producción de 
bajo rendimiento y de la más alta calidad. Esta baja producción la alcanzan rechazando 
fertilizantes químicos y usando métodos de riego controlados y ligeros. Incluso se aplica un 
control analítico continuo al suelo y a la vegetación.

A pesar de ser una pequeña extensión de viñedos, poseen una sorprendente variedad de 
tipos de suelo, lo que otorga una singular riqueza organoléptica a sus vinos, ya que el equipo 
de trabajo selecciona y valora cuidadosamente estas diferentes características y estudia las 
proporciones de uva que van a entrar en cada añada.

Uno de los secretos para obtener estos vinos tan exclusivos es la vendimia, que se realiza de forma totalmente manual, 
en cajas de 20 Kg, en el momento óptimo de la uva y pensando sólo en la calidad del grano y en sus propiedades.

Sus elaboraciones cuidadas y exhaustivas se ven reflejadas en cada botella de CerroGallina, nombre que reciben 
estos vinos en honor al viñedo donde nacen, como hemos dicho anteriormente.

Santiago Vernia, propietario de esta bodega, nos habla de la filosofía principal de la misma:

“Fidelidad a la tierra. Respeto al viñedo. Esmero en la elaboración”

“Cerro Gallina es un proyecto vitivinícola concebido con la determinación de elaborar vinos tintos de calidad y de 
personalidad singular bajo la Denominación de Origen Utiel-Requena. La producción de nuestros viñedos es muy 
exigua. Los vinos, gracias a la naturaleza del suelo ofrecen una gran riqueza frutal, potencia y equilibrio. Intentamos 
que en nuestros vinos se perciban claramente sus signos varietales y la raza de las tierras de Requena”.

Nota de cata de CerroGallina Bobal 2017

Fase visual: vivo, brillante y con destellos que anuncian su riqueza 
en matices y su luminosidad. Color intenso, sostenido y complejo. Su 
carnosidad se aprecia en todos sus matices.

Fase olfativa: La fruta roja y negra (mora, arándano y grosella) 
destacan en nariz, hasta un fondo especiado con pinceladas de flor 
silvestre.

Fase gustativa: Toda la complejidad del vino se desarrolla en 
boca: acidez, esponjosidad y astringencia equilibrada y enlazadas 
con la potencia aromática y la carnosidad de su estructura. Vino 
potente y con fuerza. Equilibrado, armonioso y muy elegante, con 
un retrogusto de gran persistencia.




